

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión."

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, decíame que, con todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable."

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 130 varas al Sur del Colegio de Britos. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 2 DE JULIO DE 1929

Número 3176

DICTAMENES

de la Comisión de Legislación del Congreso Constitucional, desfavorables a los peticionarios protestantes que pretendían exención de derechos en la introducción de materiales y objetos para sus cultos

CONGRESO CONSTITUCIONAL:

La Comisión de Legislación tiene la honra de informar sobre la instancia del Poder Ejecutivo para que el Congreso se sirva dar una interpretación auténtica del artículo 1º de la ley Nº 19 de 27 de junio de 1887, en cuanto al concepto de templos.

El artículo en referencia dice:

«Los materiales y demás objetos que se importen al país para la construcción y equipo de obras municipales, templos y casas de beneficencia públicas, no pagarán derechos de aduana y muellaje.»

La interpretación que se solicita aparece clara y fácil de dar a la luz del precepto constitucional que tiene a la Religión Católica como la del Estado, el cual contribuye a su mantenimiento sin impedir el libre ejercicio en la República de ningún otro culto que no se oponga a la moral universal ni a las buenas costumbres.

Conforme a ese principio, el Estado fomenta y auxilia el culto católico a la par que tolera y respeta los demás cultos.

Existe, pues, en nuestra Carta Fundamental, una profunda diferencia de tratamiento para el culto católico y los no católicos, diferencia que lógica e irremisiblemente cabe establecer en referencia con los edificios templos—consagrados al culto católico o los destinados al ejercicio de los otros cultos tolerados.

Por consecuencia indefectible con el mandato constitucional el Estado debe cooperar a la construcción, sostenimiento y equipo de los templos católicos sin estorbar la construcción de los demás edificios destinados a otras religiones.

Es por tanto, nuestro parecer que la ley Nº 19 de 27 de junio de 1887 no ha podido informarse en otra fuente positiva superior a la Constitución cuyo espíritu y cuya letra nos aconsejan decir que los únicos templos

protegidos para posibles exenciones fiscales son los templos que están al servicio de la Religión Católica.

Sala de Comisiones.—Comisión de Legislación.

San José, mayo 28 de 1929.

Carlos María Jiménez

Bernardo Benavides

CONGRESO CONSTITUCIONAL:

El Poder Ejecutivo ha tenido a bien venir en consulta ante esta Cámara acerca de si la acepción que debe darse a la palabra templos en la ley Nº 19 de 27 de junio de 1887 ampara a los diversos cultos religiosos o si ella es restringida y tan sólo se refiere al culto católico.

La cuestión es puramente fiscal.

Si se interpretara en un sentido amplio, no las diversas sectas cristianas sino que también la sinagoga hebrea, la mezquita musulmana, etc. etc., estarían exentas de tributos aduaneros para los objetos que importaran destinados a sus templos.

Pero no es el Congreso quien ha de resolver la duda ministerial. Es nuestra Carta Fundamental que tiene a la Religión Católica como protegida suya quien la aclara. Cualquiera que sea la apreciación que se haga respecto de la disposición de la Constituyente, al decretar la ley secundaria el Congreso no puede haber pretendido proteger sino a los templos de la religión que por disposición constitucional el Estado protege.

Así es que no aparecen en el criterio libre del informante incluídas en los beneficios de la ley de 27 de junio de 1887 otros templos que no sean los católicos.

La liberalidad aduanera que algunos pretenden haría ancha brecha en las rentas fiscales el día que la interpretación que se diera a la ley secundaria mencionada una amplitud distinta de la marcada por el canon constitucional.

Sala de Comisiones, San José, junio 10 de 1929.

Manuel Coto Fernández

Almas nobles y almas abyectas

Con embeleso hemos contemplado alguna vez los pajarillos que, juguetones, saltan de rama en rama, o bien, que en la copa de frondoso árbol modula suaves armonías que saben a puras y sublimes alabanzas al Creador.

Esa es figura de las almas nobles, de elevados sentimientos, que sólo piensan en moverse dentro de lo lícito, que, si pisan con sus pies la tierra, sus almas se mantienen en las alturas de muy dignos procederes, que hacen de su vida una no interrumpida alabanza al Dador de todo bien.

Si la piedra de algún rapazuelo sin entrañas alcanzara a la canora avecilla, hiriéndola o dándole muerte, no por eso la avecilla hará el menor daño a su verdugo, contentaráse con piar y lanzar gemidos que parten el corazón, pues con aquel su lenguaje se queja de la crueldad del que, inhumano, lanzó el guijarro infame. ¡Qué emoción dejan en el alma los últimos aleteos de la moribunda avecilla! ¡Ha debido sucumbir al golpe certero de quienes hoy gozan con el sufrimiento de un pájaro y mañana con el de uno de sus semejantes, tal vez con el de su propia madre o hermana!

Hay también en el mundo seres tan ruines que, no bien divisan el rico plumaje de virtud con que se ha engalanado una alma; apenas oyen las preciosas melodías, de heroicos y admirables procederes, que forman sus sentimientos al toque de las vicisitudes de la vida, y le lanzan la piedra de sus arteras calumnias, de sus envenenadas apreciaciones pues no toleran esas almas negras que haya nada bueno en el mundo. Todos han de descender hasta su rebajada condición, todos han de pensar como ellos y sentir como sienten sus envilecidos corazones, para que merezcan la favorable sentencia de verse libres de la tortura de su viperina lengua, de su indelente hostilidad.

Entretanto el bueno revístese de paciencia y sufre cuanto so brevenga, sin que aiente ni por un instante el menor deseo de venganza; antes bien, socorrerá presuroso a su verdugo apenas se presente la ocasión.

Si la presencia del juguetón pajarillo, de rico plumaje y agradable canto hechiza y subyuga,

Pasa a la página 4

La teosofía al alcance de todos

Artículos de vulgarización Cizu por Goñi y Eguía

Continúa

20. Y este signo es indicio de profunda ignorancia religiosa en nuestros días, aun en países católicos, aun en gentes que profesan la religión católica, pero movidas a ello por la rutina, por el ambiente en que se mueven; sin haberse parado jamás a examinar seriamente y a estudiar con método las verdades religiosas que profesan.

Y la verdad que no es conocida, es imposible que pueda dar luz y vida a la inteligencia, energía y resistencia a la voluntad. Y cuando la luz mengua o completamente se apaga, es fenómeno natural que la sombra y la oscuridad la reemplacen.

Lo propio acontece con la doctrina católica. Ella no teme enfrentarse con el error, venga de donde viniere: deriva su luz del foco divino de donde procede, y su fuerza incontrastable, perenne, disipa cuanto pretende anublar el entendimiento y reducir su eficacia.

Es indispensable no obstante una condición, para que el fenómeno se realice: *buena voluntad* en el sujeto a cuyo examen se ofrece.

En el nacimiento de Cristo los ángeles anunciaron la paz para los *hombres de buena voluntad*. Con Cristo amanecía ésta a los hombres todos, pero disfrutarían de ella solamente los que *huviesen buena voluntad*.

21. Y el fenómeno que presenciemos en nuestros días es este: niegan unos cuantos su voluntad y su querer al estudio sereno de la verdad católica, y cogen sin mas examen la teoría última que se titule científica. Luego incontinenti proceden a reclutar adeptos entre ignorantes y despreocupados, proclamando en

tono dogmático la *banarrota de la doctrina católica*.

Por algo San Pablo escribió a su discípulo Timoteo previniéndole ya entonces, y anunciándole lo que sucedería en plazo no lejano; *Tiempo vendrá en el que los hombres no aguantarán doctrina sana, más discurrirán tras maestros varios de acuerdo con sus antojos, los cuales halagará sus oídos, cerrándoles a la verdad, y se aplicarán a vanas fantasías.*

22. Pedimos al lector, no en nombre de la fe, sino del sentido común, que nos diga, después de leída la exposición ligerísima de la doctrina teosófica en las líneas que anteceden, qué cuesta más a la razón humana: confesar y rendirse a los artículos de la fe, tal como se contienen en el Credo, o acatar cual postulados científicos de la *Ciencia Religión* teosófica, el ser y no ser, la apariencia y realidad, la emanación y creación, todo a la vez...

Y en nombre de este mismo sentido común, en nombre de la verdadera ciencia, en nombre del bienestar y progreso, si de veras el lector lo quiere y anhela para su patria, le pedimos que no descuide el conocimiento y estudio de la doctrina católica, y permita que la defrauden a sus hijos sustrayendo a sus manos el catecismo, cifra y compendio de lo que el ciudadano y el cristiano debe conocer, amar y obrar: código divino en el que reconoce la base y fundamento de todos los derechos humanos, y, por este concepto inviolables, sagrados.

Continuará

A las 7 horas del miércoles 3 del mes en curso, se celebrará en la iglesia parroquial de La Dolorosa, una misa de novenario en sufragio de la que fué

Boni Uribe de Urreiztieta

Su afligido esposo Enrique Urreiztieta y demás deudos quedan a muy reconocidos de todas las personas que se dignen asistir a ese acto.

San José, julio 2 de 1929.

Al margen de las exposiciones

Las inauguraciones de los Certámenes de Sevilla y Barcelona, han hecho viables para los pueblos más remotos, las rutas de la consideración y de la simpatía hacia España.

Con notoria injusticia se ha venido sosteniendo la ficción de unas leyendas inverosímiles y tendenciosas que acusaban en los que las propalaban refinada malicia y en los que las recibían supina incomprensión.

Ahora, con el exponente de insuperados valores que el pueblo hispano ofrece a la civilización contemporánea, España parece orlada con el nimbo de toda su soberana grandeza tradicional y con la aureola de la sin par cultura que le prestan las manifestaciones de sus Ciencias, de sus Artes y de sus Industrias opimas y pujantes.

El mundo entero ha de percatarse con motivo de estas dos opulentas Exposiciones, de la positiva universalidad del contenido cultural hispánico y los muchos países concurrentes a los magnos Certámenes aludidos no dejarán de medir el alcance del esfuerzo español con relación a sus presentes y futuras expansiones civilizadoras.

Por eso importa mucha a España presentarse ante la vista y la consideración extranjera de un modo que responda a lo que verdadera y realmente constituye la dignidad y la prestancia de los pueblos.

Porque no es suficiente para que de una nación o de una raza se tenga un concepto honroso y acabado, el tener que considerarle sólo por la pujanza de su progreso material y por la brillantez de sus manifestaciones accidentales. Es preciso también, y sobre todo, que los valores espirituales y morales, prendas acreditativas de justa ponderación y de merecida inmortalidad, se expongan y se manifiesten en toda la sublimidad real de su grandeza y de su significación.

Por eso mismo, España debe aparecer ante el mundo, ahora que es contemplada de cerca con ojos inquisitivos por parte del mundo entero, con todo el esplendor de su espiritualidad legendaria, con toda la gala de sus virtudes excelsas. Solo así podrá bienmerecer la consideración exactamente equívoca de los que a España logan a contrastar la efectividad de sus valores.

El reciente Congreso Mariano de Sevilla ha sido por esto mismo un acierto rotundo y definitivo aun considerado solo como demostración de la fe que alienta en el alma de los hijos de la raza hispana.

Pero será preciso hacer más

aun por el justiprecio de estos valores que acreditan y perpetúan la posición de un pueblo y de una raza en la trayectoria que señala la verdadera significación y la noble dignidad de los hombres.

Y para ello habrá necesidad de contener con decisión pronta y vigorosa las posibles manifestaciones de la inmoralidad propia o adventicia que pretendan surgir en la vida pública con la conducta de seres degenerados, con las procacidades de la prensa pornográfica, con las exhibiciones espectaculares obscenas, con los desvarios de las gentes incultas, viciosas o perversas que pretenden hacer de la calle el centro de sus reprobables desafueros y de la taberna, del bar o del teatro, el periódico o el libro, el centro oficial de sus descocadas expansiones.

Para afianzar más sólidamente el crédito cultural y progresivo de la España actual, será necesario fomentar decididamente y con creces todo cuanto por la palabra hablada o escrita, con las expresiones del Arte y con las manifestaciones de la buena conducta, pueda servir para dar sensación de ciencia verdadera, cultura sólida, gusto artístico, progreso franco, paz ciudadana, criterio recto, orientación acertada y seriedad profunda en las ideas y en sus mantenimientos.

Si esto se hace y junto al progreso material que revelan las exposiciones de Sevilla y Barcelona, se exponen también por todos los ámbitos de la nación estos imponderables valores de espiritualidad, moralidad, orden y seriedad, la gloria de España brillará con luz inextinguible ahora y siempre por todos los ámbitos del mundo,

S. de P.

**Anúnciese
en este diario**

**Los Puros
Los Cigarrillos
Las Picaduras y
Los Tabacos en Rama**

Satisfacen al fumador más exigente

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Víctor Manuel Hidalgo

Frente al Hotel España - En el Paso de la Vaca - En el Mercado

Se necesitan operarias

Escuela Antonio Maceo

Se acaba de estrenar una casa escuela en La Mansión, distrito guanacasteco. El Estado suplió todos los valores y el vecindario ha quedado muy reconocido con el gobierno pues buena falta hace ese edificio.

La inauguración reciente la hizo en persona el Sr. Secretario de Educación, quien entregó el nuevo palacio del niño a la Junta Escolar, al director y a los vecinos.

La fiesta de estreno fue solemne y en ella el Jefe Administrativo Escolar don Ramón Rodríguez lanzó la idea de que sobre el pórtico vaya una placa con el nombre de «General Antonio Maceo.»

Y hay que hacer un poco de historia alrededor de esta sugestión. Cuando aquí estuvieron expatriados los cubanos por trabajar por la emancipación del gobierno de España, varios de ellos, inclusive Maceo, fueron a La Mansión a sembrar caña y a montar un ingenio al estilo de los de su patria.

Buena labor hicieron allí agrandando los cultivos y dando excelente materia prima como es el azúcar. Maceo, el bravo caudillo cubano, quiso mucho a Costa Rica. Por cierto que en el Liceo de Costa Rica este cronista tuvo como compañero a un hijo de Maceo.

Bien vale la pena de recordarlo con una escuela, pues es todo un símbolo de la libertad de Cuba.

De qué padece Ud?

Talvez esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.

Finca en venta

A seiscientos varas al Sur de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con
Isidro Díaz M.

Se extrajo del oceano la grua del muelle metálico

Se anunciaba una gran pérdida para el gobierno, pues en la rada de Puntarenas, frente al nuevo muelle, por un descuido, una potente grua mecánica cayó al agua a una profundidad media de 10 metros.

Y se lamentaba doblemente el suceso y el descuido, tanto por el valor de tal donky, como por la falta que hacía para activar los trabajos del muelle.

Se estaba intentando desarmar bajo el agua el aparato, pues se creía dificultoso izarlo entero. Pero la Northern Railway Co prestó a requerimiento del Gobierno, su eficiente ayuda enviando en un carro especial otra grua mayor usa-

da para la hechura de puentes y para levantar carros y locomotoras descarriladas.

Y tanto el préstamo de la maquinaria como el equipo de técnicos proporcionados—dieron los más excelentes resultados, pues se rescató la máquina y ya está de nuevo sobre la plataforma del muelle.

Ahora se la limpiará cuidadosamente y se pondrá de nuevo al uso.

De todos modos la Dirección del muelle debe inponer a los empleados que intervinieron en este desastre un correctivo. Menos mal que el Gobierno no tuvo que pagar las vidas de tres hombres que se fueron al mar, pero que pudieron salir ilesos.

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE: Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el transporte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

**Los Puros
Los Cigarrillos
Las Picaduras y
Los Tabacos en Rama**

Victor

Satisfacen al fumador más exigente

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Víctor Manuel Hidalgo

Frente al Hotel España - En el Paso de la Vaca - En el Mercado

Se necesitan operarias

Breves contestaciones a preguntas de los protestantes

Por el Rev. M. Philipps

Continúa

El pan y el vino en la comunión es solamente un recuerdo de Cristo.
Es un recuerdo de Cristo, pero es también el verdadero cuerpo y sangre de Cristo. Si sólo fuera un recuerdo de Cristo, Jesús no hubiera dicho: «Este es mi cuerpo, esta es mi sangre».

¿Creían los primeros Cristianos que el pan y el vino en la Eucaristía eran realmente el cuerpo y sangre de Cristo?

Los historiadores de las primeras edades, como S. Justino, en el año 150, dice: «Los fieles reciben la comunión no como pan ordinario, o como bebida ordinaria, sino que a nosotros se nos ha instruido que es la carne y la sangre de Cristo.» S. Ireneo (200) escribiendo acerca de los Gnósticos dice: «Ellos rehúsan reconocer que el pan de la Comunión es la carne del Señor y el cáliz Su sangre». Muchos otros historiadores escriben con el mismo espíritu, y dicen que Cristo se une a nosotros en la comunión no sólo por la fe sino real y verdaderamente. Algunos de estos historiadores dicen que según el agua se transformó en vino, así el pan se transforma en el cuerpo de Cristo. Otros hablan también de la adoración que hemos de dar a este Santo pan y vino.

Las Liturgias del siglo diez y seis hasta el tiempo de los apóstoles, contienen oraciones y ordenanzas sobre la manera de cambiar o consagrar el pan y el vino, tales como: «Ven Espíritu Santo, consagra, cambia, transforma por tu poder todopoderoso el pan y el vino en el cuerpo de Jesús, nacido de la Virgen María, y en la sangre que fue derramada para nuestra salvación» Estas palabras explican claramente la fe de aquellos primeros Cristianos.

Los armenios, los Griegos, los Jacobinos y otras sectas que se separaron de la Iglesia Católica en edades remotas, creen todavía que el pan y el vino se transforman en el cuerpo y la sangre de Cristo. Esto demuestra que los primeros Cristianos creían en la verdadera transformación del pan y del vino.

¿Cómo podía Jesús estar presente bajo tantas hostias y en tantas iglesias al mismo tiempo?

Para Dios no hay distancia de una iglesia a otra, o de una hostia a otra, El puede estar presente en mil sitios al mismo tiempo. Dios puede hacer muchas cosas de las cuales nosotros no podemos dar una explicación.

¿Cómo puede Ud. probar que el cuerpo de Jesús está presente en la hostia y perseverante así por algún tiempo?

Las palabras de Jesús: «Este es mi cuerpo», realmente cambian la sustancia de pan en el cuerpo de Jesús, y esto es lo que llamamos transustanciación, el cambio de una sustancia en otra, o sea el pan en el cuerpo del Señor. Por lo tanto, el cuerpo de Jesús permanece en la hostia mientras permanezcan las apariencias de pan.

Además sabemos que los primeros Cristianos llevaban este pan consagrado a los enfermos y prisioneros, y lo conservaban en vasos preciosos para darlo a los moribundos. Esto demuestra que ellos creían que Cristo permanecía presente en la hostia después de la consagración y comunión.

¿Estará sujeto a las leyes de la digestión el cuerpo de Jesús que se recibe después de la Comunión?

No, solamente las apariencias de pan están sujetas a un cambio; pero no el cuerpo de Jesús.

¿Dice la Biblia que Jesús residirá en nuestro corazón después de la Comunión?

Si, en S. Juan VI, 57 se lee: «El que come mi carne y bebe mi sangre en Mí mora y Yo en él.»

Creo que Jesús está presente en el pan, pero no que el pan se transforme en el cuerpo de Jesús.

Jesús tomando el pan en sus manos dijo: «Este es mi cuerpo» Si era entonces el cuerpo de Jesús, no podía ser por más tiempo pan, o de lo contrario las palabras de Jesús, «este es mi cuerpo», no eran verdaderas.

Es idolatría adorar el pan en la Comunión.

Sería idolatría adorar el pan ordinario, pero siendo éste el cuerpo de Jesús, no es idolatría.

¿Por qué los Católicos reciben solamente el pan en la Comunión y no reciben el vino?

1. Porque no hay ley en la Biblia que ordene que todo el mundo deba recibir el pan y el vino para salvarse.
2. Porque los primeros Cristianos a menudo daban la Comunión en la forma de pan solamente, o en la de vino.
3. Porque el sacerdote recibe el pan y el vino en el nombre del pueblo como lo hacían los apóstoles.
4. Porque Cristo está presente real y entero bajo las apariencias de pan.

¿No dijo Jesús: «Si no comiereis mi cuerpo... y beberéis mi sangre?» No es esto un mandamiento de recibir ambas formas, de pan y vino?

En el mismo capítulo Jesús dice: «El hombre que come este pan vivirá eternamente... el pan que yo os daré es mi carne para la vida del mundo.» Esto demuestra que con comer el pan, ya tendremos vida. Que la palabra «y» significa «o» lo explica S. Pablo, diciendo: «El que come este pan, o bebe este cáliz indignamente, es culpable del cuerpo y de la sangre del Señor. 1 Cor. XI, 27.»

¿No ordenó Cristo que comiésemos Su cuerpo y bebiésemos Su sangre?

Si, y los Católicos reciben el cuerpo y la sangre de Cristo al recibir la Comunión en una sola especie. Porque donde está el cuerpo de Cristo allí está también Su sangre. La expresión: «y todos bebieron de ella» Marc. XIV, 23, se refiere a los apóstoles y no a todo el mundo.

Los Católicos sólo reciben la mitad del sacramento por no tomar el vino.

Al recibir el pan los Católicos reciben el cuerpo de Jesús, y donde está el cuerpo allí está también Su sangre.

Pero Jesús consagró el pan y el vino, y dijo a sus apóstoles que hicieran lo mismo.

Sólo a los apóstoles les ordenó que hiciesen esto, pero no a todo el mundo, por esta razón los obispos y sacerdotes en la misa consagran el pan y el vino a nombre del pueblo. Como dice S. Pablo, «los sacerdotes son escogidos por Dios para ofrecer sacrificios por el pueblo.» Heb. V, 1.

¿Por qué abandonaron los Católicos la práctica de recibir el vino en la Sagrada Comunión?

1. Porque los apóstoles no dieron siempre el vino al pueblo en casos de enfermedad y prisión donde no se podía administrar el vino.
2. Por el peligro de derramar la preciosa sangre de Jesús al administrarlo.
3. Por la gran repugnancia que sentían algunos al beber en la misma copa en que bebían los enfermos.
4. Porque en algunos países es difícil preservar o conservar el vino.
5. Porque algunas personas no pueden tomar vino.
6. Porque Jesús dió a Su Iglesia el poder de regular estas cosas.

Continuará

Ecós del Bosque Bolívar

Una reforma ha hecho Fomento en el monumento de Bolívar.

Su busto que se conserva en el Parque Bolívar sobre un mármoleo pedestal, ha sido rodeado de una buena verja de hierro.

Así quedará más seguro y más elegante.

Es encomiable la dedicación del encargado de parques y jardines públicos.

La obra de embellecimiento del parque dicho, debiere ser secundada por todos los visitantes.

El trabajo de forja de la verja que indicamos, ha sido hecho magníficamente por obreros nacionales.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Noticia grave de Santa María de Dota

Avisamos al señor Ministro de Salubridad que urge tomar medidas de defensa en Villa Santa María de Dota. Una pertinaz peste de difteria ha invadido esa localidad y como allí no hay médico radicado conviene enviar cuanto antes un médico misionario. Por lo menos se debe hacer circular el folleto que hay sobre esa epidemia y remitir al Jefe Político o al Sr. Cura las inyecciones antidiftéricas.

El Sr. Cura Pbro. Morera es persona inteligente, muy conocedora de medicina, y a él a falta de médico, se le podría recomendar la aplicación de las inyecciones.

Por lo demás como hay un médico epidemiológico que lo es el Dr. Acosta Guzmán, es el caso de enviarlo allá inmediatamente.



Santoral De Turrialba

Martes 2 — La Visitación de Nuestra Señora a Santa Isabel. San Urbano.

LA VISITACION DE NUESTRA SEÑORA

Después que la santísima Virgen María hubo concebido por obra y gracia del Espíritu Santo al Verbo eterno en sus purísimas entrañas, y sabiendo por el ángel San Gabriel cómo su prima Santa Isabel, anciana y estéril, se hallaba en el sexto mes de su embarazo, fue desde Nazaret a Ebrón, entró en casa de Zacarías y saludó a Isabel, la cual entendiendo el misterio de la Encarnación, exclamó: «Bendita eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre». ¿De dónde a mí tan gran bien, que la Madre de mi Señor venga a mí? Porque, desde el punto que tu salutación llegó a mis oídos, se alegró el infante en mi vientre. Si Santa Isabel gozó con la Visitación de la Virgen, también se regocijó San Juan Bautista, que estaba en sus entrañas, con la visita del Hijo de Dios, pues con ella fue santificado y limpio del pecado original. Entonces la Virgen Santísima, recogida en Sí, y arrebatada en el amor de Dios pronunció aquel admirable cántico de *Magnificat*, y se quedó con su prima casi tres meses para ayudarla, servirle y regalarla.

El miércoles 19 del corriente se trasladó a la capital con el fin de seguir para Nicaragua a donde fué trasladado el Sr. Cura de ésta, Presbítero don José Ni-borowski.

Hondo pesar sentimos al despedirnos de él los que hemos podido apreciar su fecunda y benéfica labor, pues es muy grande el vacío que dejan los valiosos trabajos de la fachada del templo y la «Sala Parroquial» para que siempre se le recuerde con cariño y gratitud.

Que Dios le dé un feliz viaje y no dudamos que en el país a donde ha sido trasladado se sabrán apreciar mejor sus grandes méritos.

Le reiteramos por medio de estas sencillas frases las protestas de nuestro aprecio y alta estimación.

Corresponsal

Turrialba, Junio de 1929.

EL AGUILA DE ORO — de — PUJOL HNOS.

Acaba de llegar Jamón de Westfalia

Vendemos cualquier cantidad al menudeo

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente curachas, pu-gas, zancudos, moscas, alepates, homigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

Velada en la Parroquia de La Dolorosa

A beneficio de la Escuela y Ermita en construcción tuvo verificativo la noche del domingo pasado una suntuosa velada que ha dejado en los concurrentes los más gratos recuerdos.

Se llevó a la escena en el amplio salón de catecismo contiguo a la Iglesia de La Dolorosa, la monumental obra del insigne taumaturgo don Jacinto Benavente titulada Los Intereses Creados, estando los papeles a cargo de las señoritas Ivette Díaz, Antonia Trejos, Paulina Herrera, Clara Chinchilla, Hilda Castro y María Gámez, y de los jóvenes J. Luis Cardona, Manuel González, Alejandro Salazar, Antonio Chaverri, A. Martín, Federico Jimeno, Alvaro Zúñiga, F. González y A. Carvajal.

Desde el momento en que se abrió el telón apareciendo Crispín, quien a conciencia recitó el prólogo, un entusiasmo indescriptible se apoderó del numeroso público pues el joven Manuel de la Cruz González que interpretó ese importante pasaje de la bella comedia, estuvo sublime, insuperable hasta el último momento de la representación caracterizando, como no lo hemos visto mejor en ninguno de tantos buenos actores que nos han visitado ese difícil papel a cuyo rededor gira toda la encantadora producción de Benavente.

Doña Sirena y Colombina a cargo de las señoritas Díaz y Chinchilla estuvieron discretas y bien caracterizadas.

Polichinela a cargo del inteligente joven Antonio Chaverri no dejó nada que desear; pareciera que el intérprete de ese difícil personaje estuviera avezado en el arte escénico y no fuera un aficionado sino un artista en el más amplio sentido de la palabra.

Leandro y Silviá a cargo de los distinguidos jóvenes J. Luis Cardona y Antonia Trejos, estuvieron admirables, ganándose las simpatías de todos los concurrentes por su arte fino y delicado.

El Doctor (Sr. Alejandro Salazar) muy conocido por ser un recitador que siente e interpreta con raro talento las más difíciles composiciones poéticas, estuvo a la altura de su fama.

Y el resto de los estimables actores supieron posesionarse de los personajes que representaban resultando un conjunto digno de figurar en nuestro Coliseo por su admirable actuación.

Reciban los inteligentes caballeros y señoritas que tan bellas horas nos hicieron pasar, las sinceras y entusiastas felicitaciones de su admirador.

Luis Trejos C.

Heredia

El sábado 22 pasado llegó a esta Ciudad, con procedencia de Nueva Orleans el joven don Jorge Chaverri Pacheco, después de un año de ausencia de la Patria.

Con decir que Jorge viene guapo y que algunas esperan sonrisas de Jorge queda dicho todo.

Nos alegramos de su regreso.

Anoche regresó a esta localidad el aventajado joven estudiante don Fabio Benavides S., procedente de Filadelfia, P. A. (Estados Unidos). La alegría de su familia fue grande al tener el gusto de tenerlo, aunque sea por corto tiempo en su casa.

El mal estado de la línea férrea al Atlántico retardó por unas horas su llegada y algo del recibimiento que se le tenía preparado.

Damos nuestra mano al inteligente joven amigo y nos congratulamos por su regreso junto con su excelente padre don José Joaquín Benavides.

Hoy murió la señora doña María Benavides de Muñoz, tía materna del amigo don Cirilo Benavides, a quien damos nuestro pésame.

El 29, día del Príncipe de los Apóstoles, San Pedro, fue el onomástico de nuestro muy querido amigo don Pedro Dobles Sáenz, que celebró su día en la intimidad de su apreciable esposa e hijos.

Muy sinceramente felicitamos a este amigo y le damos un fuerte apretón de manos por su día.

FAÑEZ

Junio 1º de 1929.

Viene de la primera pág.

el bueno con sus virtudes se hace amable a todos los que participan de su trato; despierta cariño y respeto, no pocas veces, aun en sus más enconados perseguidores.

Si abominable es la rapacidad de los chicuelos sin educación que despojan de poesía los árboles del vecindario, abuyentando o destruyendo los pajaritos que cantan y que ostentan el rico vestido que les dió natura; sobremana repulsiva es la conducta de quienes se hacen cargo de espantar de la sociedad, de la familia, el espíritu de paz, el sentimiento de la armonía, el gusto por la fraternidad.

La mirada torva, el desdeñoso andar, los sombríos pensamientos que se leen a través de aquel continente soberbio, los crueles propósitos que se adivinan en el aire receloso, describen el tipo que mantiene en pie aquellas situaciones que llevan la angustia y el descontento a toda una comunidad.

Si la ley humana es incapaz de suprimir esa odiosa ralea, es porque Dios ha querido que en esa lucha y constante oposición cobre más brillo la virtud y sea ésta cada vez más pura y suba luego a disfrutar del eterno triunfo.

C. B. A.

Gratitud

Es muy conocida la habilidad del estimado Dr. Herdicia en las operaciones que ha llevado a feliz término. ahora vengo a presentar ante el público un testimonio más de esa habilidad puesta en práctica al hacerme una operación en la garganta en días pasados quedando completamente bien. Públicamente presento mi gratitud al estimado galeno por el feliz éxito de la operación.

Aprovecho la ocasión para expresar también mi agradecimiento a las buenas Hijas de San Vicente de Paúl y a los enfermeros que con solicitud de madres y cariño de hermanos prestaron sus importantes servicios.

Hermanas de la Caridad. Qué nombre tan hermoso! Qué seres tan amables y tan desinteresados que a la voz de la Caridad y al llamamiento del infortunio dejan hogar, cariños, para correr a la cabecera de los que sufren y darles a la par del alivio del cuerpo, la paz del alma con frases de consuelo inspiradas por Aquel que prescribió la desinteresada caridad, Jesús, quien lleno de amor dijo: «Venid a mí los que sufrís y lloráis y yo os aliviaré». Injustas son las quejas de muchos ignorantes que, no comprendiendo la caridad dignificada por las Hermanas, celestiales mensajeros del amor al prójimo, se desatan inicua-

mente en injurias contra ellas, insultando así al Divino Nazareno que las ha enviado al mundo a enjugar las lágrimas de los desheredados de la fortuna y que las ha enviado a ejercer la caridad con todos. Ellas corren por todo el mundo y en todo tiempo para cumplir con la voluntad del Salvador de la Humanidad. Si hay un pobre desvalido a quien socorrer, no importa que el fragor de la tempestad se oiga, no importa que los elementos luchan, allá correr, porque ven en aquel pobre a Jesucristo, hecho pobre por amor al hombre.

Oíd como lo expresa Severo Catalina en un arranque de amor hacia las celestiales mensajeras del amor: «Viven en todos países donde hay lágrimas que enjugar y males que compartir. Y las lágrimas son rocío que fecunda toda la tierra. Y los males son herencia de que participan toda la Humanidad. La filantropía que encarecen los filósofos, aman en el hombre al hombre; la caridad, y por lo tanto sus Hermanas aman en el hombre a Jesucristo; y en la figura del mendigo, del huérfano y del enfermo, ven con los ojos de la virtud, la sacrosanta figura del Salvador».

Oh Hermanas, vuestra caridad atrae sobre el mundo las bendiciones del Cielo: vuestra obra serán siempre bendecida y alabada por los hombres de buena voluntad y de sano juicio. Yo os bendigo desde el fondo de mi corazón.

Feliciano Alvarez M. Pbro.

PATHE BABY

Películas a la venta se encuentran en la FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES; además ofrezco revelarlas y positivarlas con especial esmero.

Próximamente recibirá gran surtido de toda clase de aparatos y accesorios de procedencia alemana en el mismo tamaño de Pathe Baby.

Solicite prospectos de los Clubs en abonos semanales, gran novedad por su excelente calidad y reducido precio.

Suscriba una acción cuanto antes.

Teléfono N.º 2490. Apartado N.º 919.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & P. gés, Victoria, Nacional y Violeta



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, todo en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURTAME". Llegan a Cristóbal el día Sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día lunes en la tarde.

SAN FRANCISCO
Servicio semanal con los vapores "LI"

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sando & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 6 de Junio de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA